

# Le Commerce Devenu Fou

[Trade Gone Mad \(sur Youtube\)](#) 20/11/2024



Par **Local Futures**

*organisation internationale à but non lucratif qui se consacre au renouveau du bien-être écologique et social en favorisant les communautés et les économies locales*

La folie du commerce international : dans une année donnée, environ 250 millions de dollars de beurre quittent le Royaume-Uni, presque exactement la même quantité revient en Belgique. La Belgique est le quatrième importateur mondial d'eau et le sixième exportateur. Depuis 2021, les États-Unis exportent plus de 3 milliards de livres de bœuf chaque année et importent plus de 3 milliards de livres sterling. Ce ne sont pas des exemples exceptionnels.

Le commerce insensé est intégré à notre système économique mondial. Les émissions massives en cours provenant de ce commerce mondial ne sont visibles nulle part dans les négociations sur le climat. Au lieu de cela, le doigt est pointé vers vous. On vous dit que le changement climatique est une conséquence de votre comportement individuel, de votre cupidité, de votre réticence à changer vos mauvaises habitudes, mais vous vous sentez pris au piège. Le coût de la vie est plus élevé que jamais et les pressions quotidiennes sont écrasantes. La plupart du temps, vous devez courir au supermarché, prendre l'option la moins chère et manquer l'option la moins chère. Cultivé dans des fermes industrielles utilisant des produits chimiques toxiques, emballé deux fois dans du plastique et expédié de l'autre côté du monde.

Pourquoi est-ce si bon marché ? Comment est-ce possible ? Parce que le commerce mondial est la drogue de choix de nos gouvernements depuis l'époque de la Seconde Guerre mondiale. Depuis lors, les gouvernements de gauche et de droite ont donné de plus en plus de pouvoir aux sociétés mondiales, décennie après décennie, ils ont remis nos emplois, notre santé et la planète entière sur un plateau d'argent, signant tout cela par le biais de traités de libre-échange, de liberté du libre-échange pour qui, de liberté pour les grands de parcourir le

globe sans aucune restriction et dans ces traités, il y a des clauses où les gouvernements disent aux commerçants mondiaux oui, oui, nous sommes d'accord, votre profit est la chose la plus importante, vous pouvez même nous poursuivre en justice si nous le menaçons de quelque manière que ce soit, où que nous soyons, des États-Unis au Bhoutan en passant par la Suède.

Les États-nations ont utilisé l'argent de nos impôts pour subventionner et déréglementer les sociétés et les banques mondiales tout en pressurant les entreprises locales et nationales par une fiscalité lourde et des réglementations toujours plus bureaucratiques. Des ports, des aéroports massifs et des autoroutes géantes ont reçu le tapis rouge, donnant aux grandes marques l'accès à tous les coins du globe et aux algorithmes des grandes technologies et maintenant l'IA accélère rapidement le processus de pillage et de destruction. Un empire mondial de banques et de sociétés interconnectées a été créé loin des yeux du public et hors de notre portée.

Nous avons perdu la vue d'ensemble, nous avons perdu la perception de l'économie insensée dans laquelle la nourriture provenant de l'autre bout du monde coûte moins cher que la nourriture provenant d'un kilomètre et nous n'avons pas vu que la même économie qui saccage la planète détruit nos emplois et nous rend plus pauvres.

**Nous devons devenir des activistes de grande envergure qui dénoncent la façon dont le système mondial nuit aux personnes et à la planète.** Nous devons exiger que le processus démocratique façonne les entreprises plutôt que les grandes entreprises façonnent nos sociétés. Notre nombre est notre véritable pouvoir. Il dépasse de loin la petite minorité qui dirige le monde aujourd'hui.

L'activisme de grande envergure nous unira au-delà des divisions sociales et environnementales.

**Les règles du commerce international nous tuent. Changeons-les.**